

## Primera fábrica de la empresa se instaló a fines del siglo XIX en Talca

# Así es la centenaria historia de las galletas Mckay

MELISSA FORNO M.

Un clásico de las colaciones escolares, de la hora del té o de un simple tentempié y que, sin duda, está presente en todos los almacenes del país. Las galletas Tritón, Museo, Criollitas o Kuky -de McKay-, forman parte de la memoria colectiva de los chilenos y, este año, la firma celebra sus 130 años en Chile.

Según cuenta Consuelo Pérez, marketing manager de McKay, el canal tradicional es sumamente importante para ellos ya que en el último año ha crecido un 11% y representa el 30% de la venta total de la categoría. "Sumado a los resultados positivos, si miramos hacia atrás en estos 130 años de la marca, también vemos que el canal tradicional nos ha acompañado siempre".

### ¿Cuáles son los hitos más importantes de la marca?

"Es una marca que nos llena de orgullo porque ha formado parte de

Según cuenta Consuelo Pérez, su marketing manager, el canal tradicional representa hoy el 30% de la venta total de la categoría.

la historia de las familias chilenas desde el tiempo de nuestros bisabuelos. Su historia comenzó cuando la familia McKay llegó a Chile en 1868 desde Escocia, trayendo la tradición y máquinas para instalar una primera fábrica en Talca -lo que se concretó en 1892-, dando vida a galletas como Graham Cracker y Shortbread, Afternoon Tea, Scotch, Trocadero, María, Sevilla, Gengibre y la clásica galleta de agua, siendo esta última la que se ha mantenido en el tiempo hasta hoy. En 1988, con la adquisición de Centenario S.A., pro-

pietaria de Hucke-Mckay, Nestlé Chile entró al mercado de chocolates y galletas en el país, integrando estas marcas a su portafolio, con el consiguiente aporte a la innovación, creatividad y despegue de la categoría".

### ¿Y cuáles son hoy las más vendidas?

"En el contexto de los 130 años de McKay, hemos mirado la historia y es impresionante como todos han disfrutado una galleta McKay y recuerdan nuestro slogan "más ricas no hay". Sin duda, han sido muchas las marcas destacadas en todo este tiempo y, si solo miramos las galletas preferidas en la actualidad, debemos mencionar a la Tritón de vainilla, galleta que tiene más de 90 años de historia y lidera su categoría. Además, destaca Kuky, con ventas en torno a las 4.000 toneladas en sus diversas variedades, siendo la con chips de chocolate la variedad más vendida".



En el empaque de galletas como Tritón se destacan los 130 años de la compañía.

XIPENA ROZAS